

中国・四国地区高等学校PTA連合会大会 島根大会に参加してきました

令和7年7月11日（金）第67回中国・四国地区高等学校PTA連合会大会島根大会が【神話の郷に集う縁】～新時代を生き抜く力を～のテーマのもと、島根県松江市の【くにびきメッセ】で開催され、我が一宮高校PTAからは渡瀬副校長先生とPTA役員2名、児玉副会長と私竹原が参加させていただきました。

中国・四国地区から1000名を超えるPTA関係者や教職員が松江市に集い、岡山県からは122名もの参加をいただいたとお聞きしました。

開会行事では島根県立松江北高等学校3年生の【安部沙彩】さんの堂々とした国歌独唱に心震わされ、感動しました。続いて実行委員長【島根県連の前会長】の原様の開会挨拶、来賓の挨拶・紹介と続き、滞りなく開会行事を終えました。

続いて記念講演【ITから生まれる人の幸せとは何か？】と題して数々のアニメ作品を手がけた日本屈指のメカニックデザイナーの山根公利氏の公演が行われ、「夢を実現するために大切にしたいこと」「ITだけでは人は幸せになれない」「人とのつながり・故郷を大切にし、原点回帰することで見えてくるものがある」事を教えていただきました。

お昼を挟んで島根県内の3つの高校の生徒による発表がありました。

①島根県立浜田商業高等学校 郷土芸能部の演目【石見神楽《大蛇》】では高校生による大迫力の舞を目の当たりにし、若い力に圧倒されました。聞くところによると島根県内では神楽を舞う【社中】が数多く存在し、幼い頃から神楽に触れる機会の多さから神楽そのものが子ども達の憧れになっているようです。郷土芸能を引き継いでいく覚悟を感じながら、興奮冷めやらぬまま

②松江市立皆美が丘女子高等学校 ダンス部による大迫力のダンスが披露されました。会場を煽って手拍子を誘う様は堂々としたもので技術を伴っているからこそその肝の座り方でした。毎年ダンスドリル選手権にも出場し、地元のイベントからも数多くのオファーを頂いているそうです。矢継ぎ早に

③島根県立出雲農林高等学校 出農太鼓部の～疾風迅雷・新七兵衛太鼓～の演目が始まりました。出雲市の農業発展に大きく貢献した「大梶七兵衛」の苦労と功績を表現した演奏はのどかな田園地帯を襲った嵐や台風の様子を表現した場面での大迫力の太鼓を打つ音、すべての太鼓の音が揃った演奏は鳥肌ものでした。

どの発表も拍手喝采、大満足でした。

続いてPTAのメイン、3つの高等学校による研究協議です。今回の3校は我が岡山から【金光学園中学・高等学校】【愛媛県立今治東中等教育学校】【島根県立隠岐高等学校】でした。

①金光学園中学・高等学校 やつなみ保護者会会長の藤井秀和様の発表テーマ【子とともに育つ～金光学園やつなみ保護者会の歩み～】では人生は日々勉強、子をもった時から親は親としての勉強が始まり、子は子の勉強が始まる。共に成長することの大切さをPTA活動に落とし込んで活動されていることを発表されました。すべての教室に合言葉の【人を大切に】【自分を大切に】【物を大切に】の額を掲げ、毎日見ることで生徒・保護者・教職員・卒業生に至るまで日々合言葉の実践を心がけているそうです。

②愛媛県立今治東中等教育学校 P T A会長のピアース恵利様の発表テーマ【生徒の夢を支えるP T Aの役割～教職員との連携による6年間の教育支援～】ではアフターコロナとなり、1学期に教職員とP T A本部役員との親睦を図る目的で懇親会を行っているそうです。また、興味深かったのがP T Aと生徒会との座談会です。生徒会役員と学校生活においての感想・意見交換することで生徒たちの学校への想いを理解し、P T Aとしてどの様に学校へ関わり、協力体制を充実させられるか？を協議しているみたいです。

③島根県立隠岐高等学校 P T A会長の鳥井登様の発表テーマ【人情の島が創る隠岐高校～地域が育む高校魅力化～】では隠岐の島（島後）にある高等学校で今後の大きな問題として、島内の人口減少が挙げられています。全国的に少子化による高校の定員割れ、統廃合の問題に隠岐高校も直面していて隠岐高校P T Aも学校存続のため、ご尽力されています。その一つが学校の魅力化です。隠岐の島、また隠岐高校の魅力を再認識し、さらには創出し、魅力化・特色化を学校・P T A・地域が一丸となって推進されているようです。お話を伺うとこれから課題はこの情報を発信することができないでいることらしいです。これからの情報社会、クリックひとつで情報収集できる時代ですのでお互い頑張りましょうとお話しを終えさせていただきました。

今回の島根大会、どの学校もそれぞれ特色・悩みがありその解決に向けて保護者・教職員・地域一体となって取り組まれ、解決に向けて活動している様子が垣間見れる良い経験となりました。落とし込めそうなものは我が一宮高校でも提案させてもらおうと思いました。

研究協議の様子



島根県立浜田商業高等学校 郷土芸能部 石見神楽【大蛇】



松江市立皆美が丘女子高等学校ダンス部



島根県立出雲農林高等学校 出農太鼓部

